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《与神同行》 

里面的能力（1） 
 

 

今天的世代，是一个讲求权力的世代。自认是强国的，逐步展开能控制全球的权力；政客所

醉心的是政治的权力；商业界所追求的是经济上的权力。即使在家庭里面，也在讲求权力和

控制，谁是当家作主的，谁有话事权。教会也一样，总有一些人在热切的要表现权力，或者

是要得到权力，要有管理权和说话权。在教会里面，许多人高谈阔论的讲到圣灵的能力，他

们渴望得到圣灵的能力，这样他们就可以能人所不能，可以做一些他们能力做不来的事情。

然而，这样子去追求圣灵的能力，是不是符合神的心意，是不是忠于圣经的真理呢？值得我

们好好去思考，免得走偏了。 

 

今天我们要看的经文，记载在徒 1章，我们只来看其中的一节，就是第 8节，这是耶稣所给

信他的人的一个应许，论到在信徒身上的能力。我们要晓得，圣经在讲到属灵的能力的时

候，它往往是指着什么来说的呢？原来属灵的能力，就是神直接所赐的力量，是神愿意加给

某一个人，就加给某一个人的。另外，属灵的能力也可以是指神的权柄，人因为得到神的呼

召，要他做某样工作，不管神吩咐他要作的是什么，但是他也可以因此而放胆去作。 

 

徒 1:8说：“但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力，并要在耶路撒冷，犹太全地，和

撒玛利亚，直到地极，作我的见证。”请我们留意一件很特别的事，就是圣经每次提到“圣

灵的能力的时候”，都必然会把它和“见证”，“分享福音”等这些连起来，让我们看见圣灵

的能力，跟基督徒的见证，以及传福音是分不开的。当人靠着圣灵的能力去为主作见证，为

神传福音的时候，神就因此而得荣耀，而人的生命也因此而得着改变。 

 

有人说，“要是信徒里面有能力，或者说如果圣灵的能力是已经在信的人里面，那么我们就

应该去使用，不要只让它停留在我们里面”，这话一点也不错。圣灵的能力既然已经给了我

们，那就是我们可以去用的，而且我们要学会怎样用，把它用在神的事工上，去作成神要我

们作成的工。然而，我们必须依从圣经的真理去行，要明白到圣灵充满的生命，跟神的能力

两者之间的关系，然后我们才可以依着神的心意去行。 

 

过去我们已经说得很清楚了，所谓“圣灵充满”，就是指“我们把自我的主权交给圣灵，然

后在生活的每时每刻中，都倚靠圣灵，顺从圣灵，和圣灵的引导，和照圣灵所吩咐我们的去

行。”这是我们的选择和决定，是自发性的结果，所以圣灵基本上是不用逼着我们，鞭策我

们，强迫我们去行。我们在圣灵里行，就是指我们充满着圣灵，生活是以圣灵为主导和核

心，而我谦卑的让圣灵自由的在我们里面运行，去作成祂要作的事。 

 

今天我们要集中思想的，是“圣灵的能力”。首先我们要来纠正一个错误的观念，就是很多

人都以为，圣灵的能力，只是侷限在那些神职人员身上，比方是作宣教士的，作主日学老师

的，作牧者的，以及从事教会工作的人的身上。这是一个非常错误的看法，因为圣经告诉我

们，圣灵是住在每一个信祂的人身上，给他们属灵的，超然的能力，好让他们能够去作神呼

召他们去作的事。神可以从天上显出出祂的能力，也可以透过某些事情去彰显祂的能力，同

样可以透过基督徒的生命，去让人看见神莫大的能力。 

 

主耶稣在世上工作的时候，就是靠着圣灵的能力，还记得主耶稣在路 24章所说的吗？路

24:47-49说：“并且人要奉祂的名传悔改赦罪的道，从耶路撒冷起直传到万邦。你们就是这

些事的见证。我要将我父所应许的降在你们身上，你们要在城里等候，直到你们领受从上头
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来的能力。”当耶稣把大使命交给门徒之后，耶稣没有立刻叫他们出去，去做祂所交托给他

们的工作。耶稣知道门徒还没有装备好，他们是不能够靠自己的一股热诚，凭着自己的血气

去作什么的，绝对不能，他们必须靠着圣灵的能力去作，因为离开了圣灵，他们什么都不能

作。所以耶稣嘱咐他们要在耶路撒冷等候，直到他们领受了那从天上来的能力。今天我们也

一样，没有人可以靠自己的力量，聪明，才干去为神作工，只有我们得到圣灵的能力，或者

说只有我们懂得支取那在我们里面的圣灵所赐的能力，我们才可以为神作工，才能够为神而

活。 

 

有圣灵同在的地方，就有圣灵的能力。有些人有错误的想法，以为如果我能够“多得圣

灵”，那么我就拥有更大的能力，我就可以成就更好的工作。这想法是错误的！圣经从来没

有教导我们去追求更大的圣灵的能力，好让我们得到更多圣灵的能力。因为圣灵已经在我们

相信接受耶稣做救主的那一刻进到我们里面，永远不会离开。换句话说，每一个信了耶稣的

人，里面都已经有圣灵的能力，而圣灵和祂的能力是不可分割的。圣灵住在我们里面，是充

满着我们的，不是只有部份的圣灵居住在我们里面，乃是圣灵，完整的圣灵住在我们里面，

而我们也因此有圣灵的能力。我们不是要去“使用”圣灵的能力，多得圣灵的能力，相反

的，是要让圣灵透过我们去彰显出祂的能力来，让我们能够藉此去成就神所呼召我们去作的

工，好叫主的名得着荣耀。 

 

圣灵要透过每一个乐意被祂充满的生命，彰显祂的能力，让他能作成神呼召他们去作的工。

所以严格来说，不是我们去使用或者支取圣灵的能力，而是我们在顺服圣灵的时候，圣灵的

能力就彰显出来，以致我们可以作我们不能作的事。主耶稣说，“但圣灵降临在你们身上，

你们就必得着能力，然后在不同的地方作我的见证。”弟兄姐妹，每一个信徒都有圣灵的能

力，因为圣灵已经在你身上，而圣灵的能力彰显出来，是要我们为主作见证，事奉祂，传扬

福音。简单来说，圣灵的能力是跟“事奉神”和“作见证”有关的。圣灵的能力是要我们领

人归主，又显出教会的荣美的，好叫基督的名得着高举和称赞的。 

 

今天很多人大谈圣灵的能力，但可惜却不明白什么是圣灵的能力。要知道，那些口里说靠圣

灵的能力作事的人，不一定是真的有圣灵的能力。有些人用他们专业的知识去行事，像一个

很有说服力的心理学家，他说的话很有能力，很能够说服人听从他，但我们不能就因此说他

是带着圣灵的能力，或者他所作的有圣灵的能力的，也许根本一点儿也没有，这只是他的才

干和技能发挥而已。我们必须进深一层的看，到底他所作的是否归荣耀给神，或者他只是要

得到个人的荣耀。如果人所作的事只是为了自己，那么即使他是运用了才干，运用了他独有

的性格吸引，甚至运用了他的恩赐，我们都不能说他所作的是出于圣灵的能力。 

 

有一个简单而重要的原则，我们必须谨记，就是凡出于神的，必然是荣耀神。凡是出于圣灵

的，必然是圣洁的生命和做为。而所有高举个人风采，为求得到个人的荣耀和名声的，都跟

神无关。所有与罪有关的都不是出于圣灵。只有神能够行神迹奇事，只有神能答应祷告，只

有神能够赦免人的罪，只有圣灵能让人成圣，我们人在神面前充其量只是作祂的器皿，作祂

流通的管子，被祂使用，让祂的能力可以透过我们表现出来。神只能够用那些洁净的，顺从

的，愿意高举祂而隐藏自己的器皿。耶稣在世上的时候，祂也是全然顺服父神，尊神为大，

顺从神的旨意，祂不作任何荣耀自己的事，只将荣耀归给神，祂也告诉门徒，祂只作神所吩

咐祂作的事。耶稣基督甘心顺从，成了我们顺从的榜样。 

 

那些只追求神迹，追求奇事的人，把圣灵的能力侷限在这些新奇的事情上的，他们的追求是

永无止境的，因为下一次他们要作的，要比上一次的更大更具震憾，这样才能够支持和扩大

自己的信心，藉此来肯定自己。这样的追求当然是有问题的，是错误的，因为不是出于对神
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甘心的顺从，不是出于对神的爱。 

 

弟兄姐妹，因着神的恩典，我们信了耶稣，要知道其实有耶稣基督已经足够，让耶稣基督来

主宰我们的一生，是最美好的。神有最完美的旨意和安排，不论祂选择在我们的生命中作什

么，或者是透过我们去成就什么，祂都有完美的计划和旨意。圣灵的能力不是去满足人的好

奇心，不是让人感到舒服，新奇，不是借着此建立人的信心。因为最大的神迹，耶稣基督神

的儿子为我们死而复活，借着圣灵使人得生命已经显明了。 

 

神是独行奇事的神，祂行大事不可测度，行奇事不可胜数，祂行事可以很戏剧化，也可以做

很多我们想象不到的神迹奇事。然而神如果这样做，绝对不是为了满足我们的好奇，又或者

让我们藉此对神刮目相看，而是为了叫我们因为看见神的伟大作为的时候，懂得在祂面前谦

卑降服，并且更多信靠祂，经历祂的能力和同在。我们不能妄想滥用神的能力，神也不容许

我们这样做，圣灵住在我们里面，是有祂的主权和意志的，不是受制于我们，也不是为了被

我们使唤，只是祂要透过所有顺服祂的人，活出祂的品格，和彰显祂的能力。 

 

圣灵住在我们里面，圣灵的能力也随时随地可以彰显出来，问题只是在于我们是否符合神所

要求的，是否顺从祂而已。神不但有绝对的主权，神也有绝对的能力，只要我们符合神的要

求，甘心顺从，神自然可以在我们身上行祂的奇事。但凡叛逆神的，或是心中有罪的人，都

不要巴望神的能力可以透过他彰显，这是绝不可能的事。圣灵的能力，只会在那些每时每刻

愿意与神同行，愿意倚靠祂，愿意对祂所有的命令作出积极的回应，并且愿意实时顺服的人

身上显明出来。 

 

再看看耶稣在地上的生活，就成为得救的人顺从圣灵，被圣灵充满的榜样。路 4:18-19主耶

稣引用先知以赛亚的预言，说：“主的灵在我身上，因为祂用膏膏我，叫我传福音给贫穷的

人，差遣我报告被掳的得释放，瞎眼的得看见，叫那受压制的得自由，报告神悦纳人的禧

年。”这段经文其实是预言耶稣基督的，到耶稣出现的时候，经文所形容的就应验在耶稣身

上。耶稣的生命，就是具有这种莫大的能力，可以改变人，可以叫人从捆绑中得着释放，祂

以自己的生命，释放千千万万被罪恶所捆绑和压制的人，祂舍弃舒适的天上生活，甘愿到世

上来为人牺牲，祂死在十字架上，担当全人类的罪，把人从罪和死亡中拯救出来。耶稣全然

顺服神一切的安排，即使是喝下苦杯，祂也默然不语，只是存心顺服去成就神救赎的计划。 

 

弟兄姊妹，我想我们都渴圣灵的能力能够透过我们彰显出来，那就得看我们对神有多顺服，

对祂有多依赖和信靠了。神的能力在我们身上彰显出来，除了是借着我们去作祂的工之外，

还在我们的生活中结出圣灵的果子来。正如保罗在加 5:22-23所列举出来的圣灵的果子，他

说：“圣灵所结的果子，就是仁爱、喜乐、和平、忍耐、恩慈、良善、信实、温柔、节制，

这样的事，没有律法禁止。”这些是基督品格的彰显，在那些圣灵充满的人身上表露无遗。

而这是一个极具影响的生命的见证，足能够吸引不认识耶稣的人到神面前来。 

 

要知道，当圣灵各种美好的果子满结在我们生命里面的时候，这比一篇无懈可击的讲章更具

震憾力，更能够影响人的生命。正如我们过去所说过的，这生命不是在顺境下产生影响力

的，而是在逆境和各种困难之下产生影响力的。人在顺境中，即使没有圣灵的充满，也可以

活得轻松愉快，心境开朗；但是逆境之中，人所拥有的一切快乐就会顿时失去，无影无踪。

惟有圣灵充满的人，在逆境之中却能够散发基督的香气和品格，这就是最大的不同，也是他

能够发挥吸引力和影响的所在。所以基督徒的生命，绝对不要期待会一帆风顺，真实的情况

是多有风浪和挫折的，因为神要让我们的生命，显得与众不同，藉此去为祂作美好的见证。 
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圣灵的能力除了能让人在任何景况中都满结圣灵的果子之外，圣灵的能力还可以让人去作神

的工，懂得放下自我而尊神为大。许多时候，是和别人携手去一起合作的，一个圣灵充满的

人，是容易与人相处的，因为他不是以自己为首，而是以神为首，任何以神为首的生命，都

是听从神的指使和吩咐的，所以神能够使用他去作成一些神要作成的工作。今天很多人在教

会的事奉配搭中出现不和，其中一个很大的原因是不肯顺从真正的元首耶稣基督，各人都坚

持自己的主张和意见，许多时候甚至产生问题和磨擦，无法解法，产生嫌隙，这些都是常见

的问题。 

 

有些人喜欢做领袖，不喜欢做粗活，眼高手低，结果就形成在一起工作配搭的时候，有些职

位就人人都想做，而另一些职位就人人都推卸，不愿意做，因为他们没有兴趣，没有专长，

但这些其实都只是借口，说穿了，是因为体贴肉体，不愿意顺从基督，让神作主，不愿意交

出生命的主权让圣灵管理。虽然他们是在事奉的岗位上，但可惜神依然不能用他们。除非事

奉神的人都被圣灵充满，不然的话，神的工作无法完满做成。在这里，我要劝勉所有事奉神

的弟兄姊妹，不要只为了工作而工作，更不要为了自己的目的和利益而工作。 

 

在事奉神以先，必须先建立与神之间美好的关系，多付上祷告的代价，在神面前恳切求神光

照，清理好内心的罪污，放下自己一切的成见，愿意与别人配搭事奉，不是高举自己，乃是

高举基督。这样教会才能复兴，神才能够赐福我们手所作的工，才会坚立和记念我们为祂名

所作的一切。所以，教会中不管是教导和牧养的，或者是参与关怀和财务的，都要彼此同

心，彼此的生命都要尊神为大，让基督居首位，这样神才可以赐福教会和其中的工作。圣灵

的能力就彰显在这样的生命里。 

 

教会如果有人想弄权，有人想高举自我，这就显然不是出于神，我们就要小心。有些人打着

为主而做的美好旗帜，美其名是为着神而做，但私底下的动机却是为了自己，我们就要求神

给我们智慧，要小心防备，不要让神的教会被这样的人子所污染和影响。出于圣灵的，是和

谐，是合一，是高举神，顺服神，是彼此配搭，互相欣赏的。教会中只有一位可以真正为首

作主的，祂就是耶稣基督，因为祂是教会的头，我们是靠祂而立，靠祂而活的。我们必须学

习如何尊主为大，凡事听从祂，让祂在教会中全权作王。如果我们忽略了神，忽略了基督是

教会的头，教会所产生的问题，就不是我们能够解决的，那必然是教会的损失和灾难。圣灵

的能力彰显在我们高举基督，顺从祂，让祂做主的心志和生命上。 

 

最后，还有一方面是我们看见圣灵的能力彰显的，那就是圣灵的能力能够表现在我们最软弱

的品格上。我们知道，圣灵所结的果，表现在各方面，仁爱，喜乐，和平，忍耐，恩慈，良

善，信实，温柔，节制。在这九样的美德和品格中，有些也许是我们最强的，但是必然也有

最弱的，最力不从心的，每个人都有。你可以留意自己在哪一方面最软弱，在哪一方面经常

都犯错。有些人也许觉得“信实”是最难，因为无论在任何环境下都保持诚信真实，那真的

是不易办到的事。或者有人认为是节制，那真的实在太难了。过一个节制的生活，几乎是不

可能的事。 

 

然而圣灵的能力就彰显在这些我们最软弱最不行的地方上，我们知道自己不行，因为试探来

到我们必然会跌倒，所以我们就知道更要靠主，不能离开祂。我们就紧紧的靠着神生活，比

方说知道自己最软弱的事情是节制，那么就得求神凡事提醒自己要有节制，并且愿意服从圣

灵时刻的提醒，又靠着圣灵的能力，去胜过自己的放纵和不节制。当试探来到，叫我们顺着

旧有的习惯去放松自己的时候，求神给我们力量去说不，去拒绝撒但的诱惑，因为我们要顺

从圣灵。圣灵的能力在人的软弱中显得完全。 
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弟兄姊妹，要是我们每天都这样去操练和实践的话，你将会发现，圣灵的能力能够改变你一

直以来的恶习，叫你可以彻底放下重担，脱去容易缠累我们的罪，让你可以结出圣灵美好的

果子来。我们可以在品格上经历圣灵的能力，在事奉上经历圣灵的能力，以及在最软弱的个

性上经历到圣灵的能力，怎样改变我们。神的大能帮助我们，荣上加荣，力上加力，让我们

满有祂的爱子耶稣基督的样式。约 16:13-15，主耶稣说：“只等真理的圣灵来了，祂要引导

你们明白一切的真理，因为祂不是凭自己说的，乃是把祂所听见的都说出来，并要把将来的

事告诉你们。祂要荣耀我，因为祂要将受于我的，告诉你们。” 


